
创业蓝海在三四线城市

“一线城市被阿里巴巴、
京东等电商品牌盘踞，创业
公司的蓝海则在三四线城
市。在这些城市，分公司由
当地有威望和人脉的商家
或商会领导人出任分公司
管理层，为当地传统企业提
供电商大数据服务支持，以
及销售产品的电商平台。”
———乐利网CEO刘霏

互联网未改酒业发展本质

“互联网没有改变酒业
发展的本质，依然还是要解
决进货、卖酒并赚取利润的
问题。优质的供应商有品牌
推广、物流仓储与金融方面
的优势，优质的零售终端有
更多与消费者近距离交流
的机会，有完善用户体验与
服务方面的优势，我们要做

的只是打通上下游。”
———酒趣科技的创始人郑
广先

做餐饮不是简单卖食物

“现在做餐饮， 绝不是
简单地卖食物，卖的是生活
方式， 是一种精神追求，一
种文化。”
———上海和府餐饮管理有
限公司创始人李学林

特许经营孕育巨大商机

“虽然现在经济下行压
力加大，但对于特许经营来
说， 却孕育着巨大的商机。
‘消费升级＋移动互联’是
特许经营行业发展的双驱
动力，将催生众多新业态和
新模式。”
———中国连锁经营协会秘
书长裴亮

在教育资本逐渐地回归
理性之后， 教育投资人郭晓
乐对于当前在线教育行业有
了深刻观察，他认为，现在针
对公立学校B端的在线教育
产品和直播模式越来越受到
在线教育企业的青睐。 不管
是应试的培训还是素质教育
培训，开拓公立学校的资源，
需要和专门的渠道商合作。
而直播之所以能够变现，是
直播发挥了适当的价值，解
决了师资不均的问题， 而且
将来的发展空间也会很大。

对公产品需专门渠道商

话题

商场新宠儿———VR体验店盈利不容易
正如当年儿童体验业态在

商场遍地开花，VR体验业态成
为当前商场眼中的新宠儿，甚
至在近日举办的中国特许加盟
展上也不乏VR品牌的身影。尽
管发展势头迅猛，但VR体验店
能否赚钱仍是有争议的问题。

商场普遍欢迎VR品牌的
目的在于借助这一新奇的体验
业态吸引年轻人的目光。 北京
朝阳大悦城负责项目推广的工
作人员表示， 年轻时尚人群是
商场的主要服务对象之一，VR
体验对于很多人来说或许还算
陌生， 但这种新奇体验正是年
轻人愿意尝试的。 奥秘世界联
合创始人胡宇翔表示，“很多人
逛商场是基于家庭或聚会需
要，VR游戏具有的交互和娱乐
属性， 正好满足了这类人群的
需要”。

获得商场的认可让VR品
牌在推广方面享有更多便利，
但能否让消费者买单从而实现
盈利还有很多不确定因素。记

者日前在走访悠唐购物广场内
的抉择VR体验店时注意到，尽
管周末下午时段有不少消费者
在路过体验店时向前台咨询，
但真正走进游戏间体验的消费
者并不多。 据了解，VR体验店
在经营中受到设备和场地限
制，单场游戏时间多为半小时，
游戏人数限制在2-4人。如果一
家体验店有4间游戏间，也就意
味着最多可同时供16人体验游
戏。对于交互类游戏来说，不相
识的人大多也不会选择“拼单”
体验，因此面积较小的VR体验
店在接客量上存在诸多限制。

据了解，VR体验店的运营
成本主要在设备维护、人力、租
金等方面。 身临其境加盟部相
关工作人员表示， 以搭建一个
40平方米的VR体验单间为例，
至少需要4套VR设备， 价格约
在25万元， 单月租金约在1万
元，在保证稳定客流的情况下，
月营业额可达到7万-8万元。就
此来看，VR体验店能否盈利主

要依赖于客流情况。
“VR体验店现在很多，但

想要赚钱并不容易”， 胡宇翔
称，很多VR体验店选址在写字
楼、网吧或者居民楼，这些区位
缺少大量的流动人群， 在经营
上有更大难度； 将体验店开在
购物中心， 一方面能享受商场
的客流资源， 同时也能让消费
者形成印象， 吸引日后的目的
性消费。但也有业内人士表示，
将体验店开在商场同时也意味
着有更大的租金压力。对此，北
京圣威特科技有限公司运营总
监陆洲表示， 从接触到的商场
方面来看，大多对VR业态有着
比较开放的态度， 往往也会给
予比较优惠的租金条件。

《中国VR用户行为研究报
告》显示，中国VR潜在用户人
群高达2.86亿人。尽管潜在消费
人群众多，但VR体验店想要在
商场中长久地占有一席之地，
需要找到更稳定的消费群体。
这就需要VR品牌提高用户黏

性，吸引消费者二次消费，但想
要做到这一点并不容易。

尽管潜在消费人群众多，
但从市场上VR体验店的现状
来看却存在诸多诟病。“画面粗
糙”、“戴上VR头显玩游戏会有
晕眩感”、“游戏内容太过单一”
等都是影响消费者VR体验的
因素。“现在很多消费者走进
VR体验店进行初次体验，一旦
游戏的内容不吸引人或者产生
了身体上的不适， 都可能让他
对VR长久地失去兴趣。” 在胡
宇翔看来， 迅速增长的用户群
体对内容提出了更高的需求。

技术、 内容和运营是亟待
VR企业挖掘的三大金矿，但同
时也是制约VR行业发展的三
座大山。 华盖资本合伙人许莉
表示， 随着VR市场不断升温，
大量资本的进入、 硬件设备的
不断更新迭代， VR将从硬件发
展驱动的阶段进入优质内容的
驱动阶段。

连 锁 协 会 日 前 发 布 的
“2015年中国特许连锁100强”
调查报告显示，2015年特许新
业态不断涌现， 细分市场的新
生力量表现不俗。 如个性化家
具定制企业尚品宅配， 通过在
细分市场做深做细， 年营业额
增长50%以上。
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日前有爆料称， 京东总部
技术团队已入驻国通总部考察
并进行技术对接。 京东身份的
特殊性引起了行业警觉， 甚至
被解读为是一次站队新选择。

此消息引发了业内解读：
国通此举意味着亲京东、 疏阿
里的新选择。不过，国通方面随
后发布回复信，并在官网上公开
表示，国通快递与菜鸟网络始终
保持着非常良好的合作关系，菜
鸟网络是国通快递长久的战略
合作伙伴，而京东如同其他的电
商平台，是国通快递的电商业务
合作伙伴之一。国通表示，国通
自起网以来，一直为各类电商提
供快递服务， 只是京东的POP
（开放）平台业务量较小。

国通与京东的技术对接引
起行业关注也与国通日前提出
的新策略有直接关系。 今年3
月， 国通宣布卢红彬出任公司
新执行总裁。 卢红彬在就职演
讲中表示， 国通快递眼下会根
据外部环境以及国通的网络实
际适时调整产品政策， 但跳出
“通达系”的逻辑做快递是国通
发展的长期策略。

随后在今年5月举行的中
国（北京）国际服务贸易交易会
期间， 国通宣布与海航货运达
成合作， 合作包括航空业务合
作、跨境国际业务开发、金融以
及资本运作等多个领域。 根据
国通方面介绍， 目前双方已经
开始了第一期10余条航线的航
空运输合作， 并且在紧锣密鼓
地筹备第二期的航线。

在业内人士看来，跳出“通
达系” 意味着快递企业力图在
市场竞争中增加更多主动性，
并挖掘新的发展空间，“阿里系
作为国内最大的电商体系，一

直是快递企业的最大客户，不
过随着‘阿里系快递’的建立，
以及更多电商领域的发展，快
递企业也需在‘通达系’原有市
场外谋得更多先机”。 不过，该
人士认为， 快递企业想要跳出
“通达系”也并非易事，“短期内
并不现实”。

与电商行业一路携手走来
的快递业的地位一直有些尴尬，
电商行业作为上游流量入口把
控了下游快递企业的命脉，而下
游快递企业在激烈竞争下已呈
现“拉帮结派”的格局。如今，第
一梯队已经纷纷进行资本化运
作，二线快递企业急于在新的竞
争格局下谋得新出路。

挖掘细分化市场， 进行专
业化转型成为二线快递共同的
选择。根据国通官网信息显示，
企业正在全网范围内启动网络
及路由的升级优化工作。 公司
计划将来陆续推出系列特色电
商产品，如全国退换货业务、仓
与仓调货业务等。 同时国通快
递将借助与海航货运的战略合
作， 利用海航飞机腹仓资源与
航线资源， 向所有电商平台商
家提供时效远优于汽运、 收费
略高于汽运产品的空陆联运快
递服务产品。 全峰快递则瞄准
了到家服务。全峰启动“O2O闪
送” 服务品牌， 增加消费者黏
性， 并围绕一小时本地化生态
圈拓展用户黏性， 以期打造社
区化O2O服务新模式。

快递专家赵小敏表示，目
前一线快递企业正处于上市潮
中，上市为头等大事，而伴随着
快递业资本化运作， 竞争也将
愈发激烈， 并购等现象也将出
现，“专化业、 细分化成为二线
快递企业转型的不错选择”。

2016年中国电子信息百强
企业发布， 华为技术有限公司
位居榜首，联想集团、中国电子
信息产业集团有限公司分列第
二、第三名。中国电子信息百强
企业发布活动已连续举办三十
届， 百强企业总体收入规模由
第一届的116亿元，扩大到第三
十届的2.96万亿元， 增长了254
倍，年均增速超过20%。

7月13日，《财富》 发布2016
年度中国500强排行榜。 较之过
去一年，2016年中国500强企业
的总营收约为30.77万亿元，较
去年增长1.2%；净利润达2.74万
亿元，增长约1.5%。该排行榜覆
盖范围为在中国境内外上市的
所有中国公司。

万亿元

%
根据中华全国商业信息中

心的监测数据显示， 今年6月，
全国50家重点大型零售企业零
售额同比下降0.2%，增速低于去
年同期2.2%， 但降幅相比5月收
窄了3.9%。从品类看，6月服装类
和化妆品类零售额分别同比增
长4.8%和5.2%，均为今年以来的
最高月度增速。此外，金银珠宝
零售额降幅明显收窄。

根据互联网金融研究机构
“盈灿咨询”近日发布的统计数
据，正常运营的约2400家P2P平
台中， 仅有48家完成了银行资
金存管工作， 占比2%。 虽然有
149家P2P平台宣布与银行签订
资金存管协议， 但真正落实的
仍是少数。
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